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“当合肥市民早晨起来打开家门，门外就是烟波浩渺水天一色的巢湖美景，这是

何等的美妙。”昨日，出席市长论坛的南京市市长季建业在接受记者采访，被问及对合

肥的最新印象时透露出赞许和羡慕。

生产基地放周边，总部经济留城市
合肥、南京同为长三角城市，合肥定位

未来目标就是做和南京一样的长三角次中

心城市。想当长三角的次中心，南京作为

“前辈”有什么经验可以分享呢？

季建业说，新一轮长三角规划中，国

家把南京定位为泛长三角承东启西的门

户城市，这就需要南京不仅成为综合交通

枢纽，更要成为功能性的枢纽。

在推进转型发展中，南京十分重视城

市功能建设，新一轮城市转型发展就是以

功能为引领的城市建设发展。“我们重点打

造的城市功能首要就是科技创新功能，构

建科技研发在南京、加工制造在周边，总部

经济在南京、生产基地在周边的格局。”

20112011年年1111月月1313日日 星期日星期日
编辑编辑 宋才华宋才华 组版组版 李静李静 校对校对云心云心0303

成都市市长葛红林

南京市市长季建业

“绿水青山
就是金山银山”

南京拟让半数人出行选公交
城市发展，交通先行，合肥的邻居南京

将如何发展他们的交通事业呢？水路就不

说了，合肥尚不具备南京那样的先天条

件。对于路网建设，南京也是雄心勃勃，季

建业透露，“十二五”时期，南京目标是区区

县县通轻轨，干线公路连街镇，地铁运营里

程达到250公里，干线公路完成700公里，

同时在现有的“三桥一隧”基础上加快建设

长江四桥和再建两条过江隧道。

除了加大轨道交通、干线交通建设

之外，南京还将加强城乡一体化公共交

通建设，科学布局换乘中心，确保公交

出行率在2014年达到40%，2015年达到

50%以上。

绿水青山就是金山银山
谈到环境和生态问题，季建业对记

者说道：“在过去的发展中，我们也就开

始重视环境保护和生态文明建设，但是

重视的程度不够，出现了在经济快速发

展的同时，环境问题不断显现、一些‘城

市病’持续蔓延的被动局面。新一轮发

展中，我们坚持绿水青山就是金山银山

的理念，以环境倒逼城市发展转型，实

施最严格的环境保护制度、环境准入制

度，解决好产业准入、项目准入、区域准

入、容量标准等环境准入制度，加大对

环境违法的执法力度，对污染源实行全

天候、全方位的监控，维护群众环境权

益。”

南京市长十分看好滨湖新区
作为市长协会的副会长，又是昨天市

长论坛的主持人，季建业在接受记者采访

时不免要被问到对合肥的印象。尽管南

京距离合肥非常近，仅一个小时的车程，

但季建业此行还是第一次来到合肥。“合

肥的人文生态环境非常好，明显能感觉到

最近几年城市框架已经拉开，发展速度十

分迅猛。给我印象最深的还要数滨湖新

区，大手笔、高起点，前途不可限量。

作为全国五大淡水湖之一，巢湖这样

得天独厚的资源不是每个城市都能具备

的，试想一下，当合肥市民早晨起来打开

家门，门外就是烟波浩渺水天一色的八百

里巢湖美景，这是何等的美妙。我希望合

肥和南京今后合作更加紧密，共同发展共

同进步。”

成都市市长葛红林

“当市长最好
懂点工程学”

2008年“5.12”四川汶川大地震已经

过去三年有余，大灾难后作为一个城市

的市长如何做好应急工作？昨日，葛红

林首度敞开心扉向记者讲述当时的故

事，并将这一经验向全国的市长们一起

分享。

“2008 年 5 月 12 日晚上 7 点，天色

已暗，但成都市主城区600万人仍驻足

街头，人心焦虑拂动，各方面消息不断

传来，各处伤员正在不断运来，各地灾

民正在不断涌来。我当时第一反应就

是必须安抚民心。我多次征求地震局

专家意见，他们认为当晚发生大规模地

震概率很低，但也不敢明确表态。我还

是下了决心，承担起应尽的责任。当晚

九点，我通过广播向全市人民讲话，告

诉他们成都暂时不会发生破坏性地震，

可以回家了。紧接着，众多市民回到了

家里，众多学生回到了宿舍，众多游客

回到了宾馆旅店，全市人民紧张情绪得

到极大缓解。

事后，我还对几个副市长们说了，如

果出了问题，我下牢房，你们的工作还要

继续推进。当初如果不做这个选择，600

万人会全部在街头，夜不归宿，后果不堪

设想。”

成都市长分享如何处置大灾应急

“地震发生后，彭州、都江堰两个重

灾区都在第一时间主动或被动停止了水

电气供应，整个城市生产、生活以及救灾

工作受到严重影响。我在5月15日来到

上述地区，希望能够恢复供电。但有人

担心重启设备可能引发安全隐患。我就

用坚定的语气告诉大家，要小心操作，万

一出现个别问题，也权当一种对几十万

人城市恢复正常秩序的代价。指令下达

后仅仅15分钟就送上了电，随后水厂运

转了，一下子城市活了，也没见到一例伤

亡的报道，水电的恢复，为都江堰市的生

产生活奠定了有力基础。这种判断也得

益我上学时学过的相关专业知识，所以

作为一个城市的市长，懂一些工程学方

面的知识也十分必要。”

除此之外，葛红林还认为，当好一名

市长，还要学好哲学和数学。要把“以人

为本，关注一生”作为自己的信念和追

求。“这句话的理解就是，要以市民的利

益为根本，关注每一个市民从出生到归

宿，才能体现一个政府的价值所在。”

建议“当市长最好懂点工程学”

乞讨人员已经成为很多城市一个

心病，既影响城市形象，又增加不稳定

因素。尽管各地也都纷纷出台乞讨人

员收容政策，但仍难阻止乞讨人员上街

行乞。

“我可以自豪地说，在成都市人口接

近600万的中心城区，日常乞讨人员数量

不超过两位数。”葛红林在成都市流浪乞

丐管理新招总结出了一条流程公式：给数

字化城管中心加个任务－安排监督员视

频监控系统巡查－第一时间发现拍摄、视

频上传－派遣任务－劝导救助。

也就是说，乞讨人员一般没有主动

寻找收容场所的意识和途径，所以政府

部门就应当主动出击，但由于人手不够，

不可能24小时都在街上巡查。于是便想

出了视频监控的办法，发现一例，就派人

去收容。

视频监控，让街头乞丐仅在个位数
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成都市市长葛红林昨日在市长论坛接受记者采访时，首度坦述了自己在

“5.12”大地震后如何做好应急处置工作，并透露地震当晚对市民发表安抚广播讲

话后，自己甚至做好了下牢房的准备。

南京市市长季建业


